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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Fiscal “no va a procesar a su amigo” Silvano; por eso se acudió ante FGR: Fidel 
Calderón 
https://metapolitica.news/2022/03/21/fiscal-no-va-a-procesar-a-su-amigo-silvano-
por-eso-se-acudio-ante-fgr-fidel-calderon/ 
En las denuncias que se han interpuesto contra el gobierno de Silvano Aureoles Conejo, 
que concluyó hace seis meses, Fidel Calderón Torreblanca, coordinador parlamentario de 
Morena en el Congreso local, dijo que se ha acudido ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) porque en lo local el Fiscal del Estado “no va a procesar a su amigo y 
empleador de más de dos décadas”. Esto lo remarcó frente a la denuncia de hechos que 
se interpuso la semana pasada ante la FGR por parte de las bancadas de Morena, el PT y 
el Verde Ecologista, en contra de quienes resulten responsables, y una específica donde 
se señala al ex mandatario michoacano de vínculos con grupos delincuenciales, aspecto 
que piden se indague. 
 
Esta semana comparecerá titular de SSP Michoacán ante diputados 
https://www.contramuro.com/esta-semana-comparecera-titular-de-ssp-michoacan-ante-
diputados/ 
La diputada Margarita López Pérez, presidenta de la Comisión Legislativa de Seguridad 
Pública y Protección Civil en el Congreso de Michoacán, advirtió que los problemas de 
inseguridad no se solucionarán con discursos, y anticipó que esta misma semana podrían 
tener lugar el encuentro con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). “Ya no 
nos andaremos por las ramas con discursos que son campanas al viento; debemos 
fortalecer y buscar otras rutas para que en Michoacán prevalezca la paz y podamos todos 
transitar sin miedo a encontrarnos retenes que no nos permitan avanzar, pero, sobre todo, 
sin miedo a que nos ejecuten o desaparezcan”, expresó. 
 
Congreso revisa reforma para que Seguridad evite cambio de uso de suelo 
https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-revisa-reforma-para-que-
seguridad-evite-cambio-de-uso-de-suelo/ 
Las autoridades de Seguridad Pública, en conjunto con la Comisión Forestal, deberán 
mantener acciones de inspección y vigilancia permanente en las zonas forestales que 
hayan sido afectadas por incendios accidentales o provocados para evitar el cambio de uso 
de suelo. De acuerdo con una iniciativa de ley para hacer diversas reformas a la Ley de 
Desarrollo Forestal Sustentable, presentada por el diputado David Cortés, se propone 
también que se utilicen recursos del Fondo para el Desarrollo Forestal de Michoacán para 
reforestar y remediar el daño en las zonas afectadas por los incendios. 
 
Publican en Periódico Oficial reforma contrapuesta al marco legal 
https://www.quadratin.com.mx/politica/publican-en-periodico-oficial-reforma-
contrapuesta-al-marco-legal/ 
El Ejecutivo estatal reconoció que por omisión ordenó publicar en el Periódico Oficial una 
reforma a la Ley de Desarrollo Forestal Sustentable con la que la 75 Legislatura le adjudicó 
competencias para ordenar el cambio de uso de suelo, lo cual transgrede su esfera 
competencial. El error realmente es de la 74 Legislatura, concretamente de la Comisión de 
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Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, que incorporó como atribución y obligación del 
Ejecutivo la autorización de cambio de uso de suelo en terrenos forestales, por excepción, 
previa opinión técnica de los miembros del Consejo Estatal Forestal. 
 
Proponen reducir plazos legales para atender recomendaciones de la ASM 
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-reducir-plazos-legales-para-
atender-recomendaciones-de-la-asm/ 
 La reducción de seis a tres meses del plazo que tienen los poderes y organismos 
autónomos para realizar las mejoras o acciones que se requieran a partir de las 
recomendaciones emitidas por la Auditoría Superior de Michoacán, propuso la mayoría de 
los diputados de Morena. En el caso de que las dependencias fiscalizadas no emitan 
respuesta o informe de actuación a una recomendación y, de volverse a presentar las 
condiciones que derivaron en la recomendación, la ASM deberá emitir las acciones 
correspondientes y remitirlas a la autoridad competente para su investigación y sanción 
correspondiente. 
 
El 31 de marzo vence plazo para entrega de cuentas pública municipales: ASM 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/el-31-de-marzo-vence-plazo-para-
entrega-de-cuentas-publica-municipales-asm.htm 
El próximo 31 de marzo vence el plazo para que los Gobiernos Municipales hagan entrega 
de sus cuentas públicas correspondientes al ejercicio fiscal 2021, informó Miguel Ángel 
Aguirre Abellaneda, Auditor Superior de Michoacán. Recordó que toca a las actuales 
administraciones municipales entregar los informes correspondientes al 2021, incluido el 
ejercicio realizado por sus antecesoras en los meses previos a su arribo. El Auditor refirió 
que el artículo 123 de la Constitución Política del Estado, establece en su párrafo tercero 
respecto a las obligaciones de los ayuntamientos, que la cuenta pública del ejercicio fiscal 
correspondiente deberá ser presentada al Congreso a más tardar el 31 de marzo del año 
siguiente. 
 
BOLETINES: 
 
Trabajemos por una república sólida y democrática: Hernández Peña 
"Los priístas retomamos el legado juarista para seguir construyendo una república sólida y 
democrática, que tenga como ejes principales, la justicia, la democracia y la libertad". Dijo 
el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús 
Hernández Peña en el marco del CCXVI Aniversario del Natalicio de Benito Juárez, 
realizado este lunes en la plaza Benito Juárez de Morelia. 
 
Celebró con autoridades locales y pobladores el 115 Aniversario elevación a 
Municipio de La Huacana 
“Mi mayor reconocimiento es hacia las y los ciudadanos que día a día trabajan unidos por 
sacar adelante este lugar que tiene sus cimientos en una gran historia basada en el esfuerzo 
y que su futuro va encaminado hacia una gran proyección económica; ya que cada vez más 
se integra como centro de turismo, productividad, gastronomía y emprendimiento, derivado 
del esfuerzo colectivo”, señaló el diputado local por el Distrito 22 de Múgica, Reyes Galindo 
Pedraza. Durante la celebración del 115 Aniversario de elevación a Municipio de La 
Huacana, el coordinador de diputados del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en 
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el Congreso de Michoacán, conmemoró con autoridades y pobladores esta fecha en la que 
se recuerda el valor, tradiciones, cultura y logros de su gente que ha marcado la pauta para 
tener una localidad con gran auge en su producción agrícola. 
 
Federalización de nómina un logro de la administración de Bedolla: Belinda Hurtado  
Luego de darse a conocer los planteamientos del Plan de Apoyo para Michoacán, donde el 
Secretario de Gobierno Adán Augusto López Hernández, informó que en 15 días la 
Secretaria de Educación vendrá a federalizar la nómina magisterial, la Presidenta de la 
Comisión de Educación en el Congreso de Michoacán, Belinda Hurtado Marín, destacó que 
esta acción es un logro de la administración del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. La 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, señaló que este hecho 
traerá enormes beneficios a la educación en nuestro estado, ya que permitirá asegurar el 
pago de sueldos a maestros y que se concentren en las aulas, que es uno de los puntos 
impulsados por la cuarta transformación. 
 
 

NOTA POLITICA 
 
Si mi hermano cometió una falta, que sea investigado, pero de acuerdo a la ley: 
Antonio García Conejo senador 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/si-mi-hermano-cometio-una-falta-que-
sea-investigado-pero-de-acuerdo-a-la-ley-antonio-garcia-conejo-senador/ 
Frente a la denuncia que hay en contra de su hermano y ex gobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles Conejo, por el presunto desvió de recursos públicos y nexos con el crimen 
organizado, el Senador Antonio García Conejo, señaló que sí su hermano cometió una falta 
tiene que ser investigado, pero todo de acuerdo a la ley. Al afirmar que no “niega la cruz de 
su parroquia”, el perredista aseguró que cada quien es responsable de sus actos, dejó en 
claro que cada quien es responsable de sus actos, demandó no justificar la ineficacia de la 
administración actual echando culpas.  
 
Advierte Toño Conejo a gobernador sobre su gabinete, le recuerda varios fueron del 
PRD 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/advierte-tono-conejo-a-gobernador-
sobre-su-gabinete-le-recuerda-varios-fueron-del-prd/ 
Luego de haber sido abucheado por integrantes del gabinete del actual Gobierno de Morena 
en la visita del Secretario de Gobernación, el senador de la República, Antonio García 
Conejo, alertó al mandatario estatal sobre cuidarse de quienes forman hoy parte de éste, 
pues recordó, fueron perredistas: “Cuando la perra es brava, hasta a los de casa muerde”, 
afirmó. Al referirse a este incidente, dijo que espera en que la actual administración no se 
arrepienta de tenerlos como miembros del gabinete, ya que solo “ven por sus intereses 
personales”. 
 
6 meses acéfala, magistratura del Tribunal Electoral de Michoacán 
https://www.contramuro.com/6-meses-acefala-magistratura-del-tribunal-electoral-de-
michoacan/ 
El Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) cumplirá 6 meses en espera de que el Senado 
de la República designe a la o el ocupante de una de las 5 magistraturas, que por desdenes 

http://www.teemmx.org.mx/
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de la Cámara Alta, se mantiene acéfala. El espacio quedó vacante desde octubre pasado, 
en que José René Olivos Campos dejó la silla tras cumplir con su periodo legal, por lo que 
el Senado de la República debía iniciar el proceso para la designación de un sustituto. 
 
Memo Valencia se perfila por la dirigencia del PRI Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/03/21/memo-valencia-se-perfila-por-la-dirigencia-del-pri-
michoacan/ 
Guillermo Valencia Reyes, ex candidato a la alcaldía de Morelia, se perfila a encabezar la 
única planilla en el proceso interno que se abrió por la dirigencia estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Así ha trascendido hasta el momento al interior del 
partido, donde, a partir de las condiciones establecidas en la convocatoria, algunos de los 
que habían levantado la mano para buscar competir desistieron; por tanto, fuentes internas 
del partido han coincidido en que sería la única planilla la que se registre por esta posición. 
Tal es el caso de Wilfrido Lázaro Medina, quien a través de un mensaje en sus redes 
sociales dijo que “después de analizar todo el escenario, he decidido no registrarme para 
competir por la dirigencia estatal del PRI Michoacán.  
 
Logran consensuar planilla aspirantes a dirigir el PRI en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/logran-consensuar-planilla-aspirantes-a-dirigir-el-
pri-en-michoacan/ 
A merced del diálogo, aspirantes a la dirigencia estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) lograron consensuar una planilla de unidad que será registrada el 
próximo martes y, con ello, pasar la garita de la consulta a la militancia. La planilla de unidad 
la encabeza el exdirigente juvenil y excandidato a la alcaldía, Guillermo Valencia, junto con 
la excandidata al Senado de la Republica, Xóchitl Ruíz. A ellos se integran Ana Brasilia 
Espino, Edna Martínez; el exlíder cenecista, Jesús Luna; Arturo Gamboa y el zitacuarense 
Aldo Argueta. 
 
Wilfrido Lázaro se “baja” de la contienda por la dirigencia del PRI Michoacán 
https://www.contramuro.com/wilfrido-lazaro-se-baja-de-la-contienda-por-la-dirigencia-del-
pri-michoacan/ 
A través de sus redes sociales, el ex presidente municipal de Morelia, Wilfrido Lázaro 
Medina, dio a conocer que se “baja” de la contienda por la dirigencia del PRI Michoacán. 
Lázaro Medina, quien tenía aspiraciones para dirigir al Partido Revolucionario Institucional, 
aseguró en su publicación que “no hay las condiciones” para contender. Dicho anuncio, lo 
hizo luego de que Guillermo Valencia Reyes, quien también aspira a dirigir al PRI en la 
entidad, publicará que varios perfiles se sumaron a su proyecto, entre ellos, Jesús Luna 
Morales, quien inicialmente se había agrupado con Lázaro Medina, para buscar una 
“convocatoria abierta”. 
 
Intromisión política arriesga legalidad de revocación de mandato: INE 
https://www.contramuro.com/intromision-politica-arriesga-legalidad-de-revocacion-de-
mandato-ine/ 
El vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro 
Delgado Arroyo, advirtió que la legalidad de la consulta de revocación de mandato se 
encuentra en riesgo por la intromisión de actores políticos que pueden generar 
irregularidades. “La organización de la revocación de mandato va muy bien, lo que va muy 
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mal es la intervención de diversos actores que de manera indebida han estado generando 
condiciones de irregularidad, lo que está colocando en riesgo de legalidad el propio 
Proceso, inclusive puede estar desalentando la participación ciudadana”, comentó. 
 
Modificaciones a la Ley de Revocación de Mandato son interpretaciones: Lorenzo 
Córdova 
https://postdata.news/modificaciones-a-la-ley-de-revocacion-de-mandato-son-
interpretaciones-lorenzo-cordova/ 
El Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova Vianello 
dejó claro que los funcionarios públicos y los partidos políticos siguen impedidos para 
promocionar la Consulta de la Revocación de Mandato al detallar que las modificaciones a 
la Ley Federal de Revocación de Mandato son meras interpretaciones, ya que no se 
modifica directamente la Constitución Mexicana. Destacó que no se pueden realizar 
cambios a las reglas electorales 90 días antes de arrancar el proceso electoral como 
determina el artículo 105 de la Carta Magna. 
 
La Revocación de Mandato va y va muy bien: Consejero Presidente INE 
https://postdata.news/la-revocacion-de-mandato-va-y-va-muy-bien-consejero-presidente-
ine/ 
Pese a la falta de recursos económicos para realizar la Consulta de Revocación de 
Mandato, el Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova 
Vianello, indicó que el proceso electoral va muy bien y con más de 230% de la participación 
ciudadana, es decir, más de 700 mil personas que recibirán el voto de los mexicanos. 
Determinó que si la organización no se hiciera bien como denuncian “los mentirosos” para 
restar credibilidad a una institución de los mexicanos, el INE no habría de alistar la 
instalación de 57 mil 513 casillas y la impresión de 94 millones de boletas para que la gente 
que salga a votar. 
 
El Plan de Apoyo a Michoacán, rompe con la política de confrontación: Morena 
https://indiciomich.com/el-plan-de-apoyo-a-michoacan-rompe-con-la-politica-de-
confrontacion-morena/ 
“El Plan de Apoyo a Michoacán, que contempla la participación de autoridades, poderes y 
sectores, es la muestra clara que con una política de reconciliación, se puede rescatar a la 
entidad”, aseguró la presidenta de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres. Hoy, 
explicó, Michoacán es la prioridad del Presidente Andrés Manuel López Obrador, y se 
demuestra a través de las acciones claras como el avance en la federalización de la nomina 
educativa, la aplicación de programas sociales y la asignación de elementos para reforzar 
la estrategia de seguridad. 
 
Consejo Supremo Indígena demandaría a gobierno por realización de K’uinchekua 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/consejo-supremo-ind%C3%ADgena-
demandar%C3%ADa-a-gobierno-por-realizaci%C3%B3n-de-kuinchekua 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán analiza si demandará al gobierno del estado 
al verse afectados por la utilización del patrimonio inmaterial de las comunidades 
indígenas por la realización de la K’uinchekua "La Fiesta de Michoacán" en las yácatas 
de Tzintzuntzan. El coordinador de este consejo, Pavel Guzmán Macario, señaló que en 



 
 
 
 

                                                22 de marzo de 2022 

caso de que en asamblea de las 65 comunidades se decida proceder, sería en contra de 
las secretarías de Cultura y de Turismo quienes fueron las organizadoras de esta actividad. 
 
Sin servicio de agua y drenaje, 20% de comunidades indígenas 
https://www.quadratin.com.mx/principal/sin-servicio-de-agua-y-drenaje-20-de-
comunidades-indigenas/ 
Como un hecho preocupante y urgente de atención calificó el vocero del Consejo Supremo 
Indígena de Michoacán (CSIM), Pável Uliánov Guzmán, la necesidad de agua en las zonas 
de los pueblos originarios. El representante comentó que pese a que se le ha expuesto este 
tema a las autoridades municipales y estatales, no han tenido eco ni respuesta favorable, 
por lo que advirtió que harán lo posible para ser escuchados. Acusó que más del 20 por 
ciento de las comunidades indígenas del estado carecen de las condiciones dignas de un 
servicio de agua potable y es un servicio básico y vital para su vida diaria. 
 
Pide PRD protocolos para Nuevo Parangaricutiro 
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-prd-protocolos-para-nuevo-
parangaricutiro/ 
 Pese a la promesa recién hecha del Gobierno Federal, el líder estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo reclamó un protocolo de seguridad 
general para el alcalde y los habitantes de San Juan Nuevo Parangaricutiro. 
El exdiputado local dijo que se reunirá con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña 
para operar el esquema de trabajo. El perredista calificó como muy crítico lo sucedido el 
pasado 10 de marzo en San Juan Nuevo, cabecera municipal, donde una célula criminal 
ingresó a sangre y fuego.  
 
A retrasar el reloj: próximo 3 de abril inicia horario de verano 2022, y concluye el 30 
de octubre 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/nacionales/126906-a-retrasar-el-reloj-
proximo-3-de-abril-inicia-horario-de-verano-2022-y-concluye-el-30-de-octubre.html 
El próximo domingo 3 de abril inicia el horario de verano, mismo que concluirá el 30 de 
octubre. Usualmente se empata con días cercanos al inicio de vacaciones de Semana 
Santa para que la población no sienta tanto el impacto del cambio de horario normal al 
horario impuesto por Gobierno Federal desde 1996, y que se fija justo en la temporada más 
calurosa de cada año. Tendrá una duración de poco más de seis meses, para que después 
el país cambie al horario de invierno que es el horario normal, cuando se volverán a retrasar 
los relojes por lo que se recomienda que ese sábado anterior, antes de ir a dormir, se 
adelante una hora el reloj para que se inicie el día con el nuevo horario. 
 
Plan de Justicia para pueblos originarios en Michoacán, exigen comunidades 
https://revolucion.news/plan-de-justicia-para-pueblos-originarios-en-michoacan-
exigen-comunidades/ 
Un Plan de Justicia para los Pueblos Originarios en Michoacán, es la exigencia de 65 
comunidades aglutinadas en el Consejo Supremo Indígena, las que este lunes enviaron en 
caravana a sus representaciones para que busquen en la Ciudad de México un encuentro 
con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Reconocimiento, inversión, y cuidado de 
los recursos naturales, son los temas que las comunidades quieren discutir con el Ejecutivo 
Federal con base a cinco ejes que se han planteado. 
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NOTAS GOBIERNO 

 
Inauguran el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
https://postdata.news/inauguran-el-aeropuerto-internacional-felipe-angeles/ 
La mañana de este lunes 21 de marzo el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, acompañado de su gabinete, así como por gobernadores y presidentes 
municipales, inauguraron el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. López Obrador 
firmó como testigo la entrega-recepción y la develación de una placa con lo que quedó 
oficialmente inaugurado el AIFA, que este mismo lunes inició sus operaciones con su primer 
vuelo comercial que despegó con rumbo a Villahermosa, Tabasco. El presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, comentó en su conferencia matutina, previo a la ceremonia 
de inauguración del AIFA, que el aeropuerto se encuentra “completamente concluido”. 
 
 
Ramírez Bedolla Destaca AIFA Como «Gran Obra En Tiempo Récord» Previo A 
Inauguración 
https://www.changoonga.com/2022/03/21/ramirez-bedolla-destaca-aifa-como-gran-
obra-en-tiempo-record-previo-a-inauguracion/ 
Este lunes 21 de marzo, el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla compartió 
en sus redes sociales que acudió a la inauguración del aeropuerto Felipe Ángeles, para 
acompañar a Andrés Manuel López Obrador, Presidente de México, durante el acto. 
«Estamos llegando al AIFA Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en Santa Lucía para 
acompañar a nuestro presidente, el presidente de todos los mexicanos, el licenciado Andrés 
Manuel López Obrador, en esta gran obra, estamos por el acceso de Pachuca, es una gran 
obra que se hizo en tiempo récord la llevaron a cabo los ingenieros del Ejército Mexicano, 
poniendo el ejemplo a todos los ingenieros del país», comenta en un video compartido en 
sus redes sociales. 
 
Bedolla: Sin Corrupción Se Logran Grandes Cosas Como El Nuevo Aeropuerto 
https://www.changoonga.com/2022/03/21/bedolla-sin-corrupcion-se-logran-grandes-
cosas-como-el-nuevo-aeropuerto/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles representa un orgullo y ejemplo nacional, ya que es la muestra tangible de que se 
pueden hacer grandes obras sin corrupción, y con un beneficio real para la población. 
Además, puntualizó que no sólo traerá desarrollo económico sino que también fortalecerá 
la acción militar a beneficio de toda la población mexicana. 
 
Destaca gobernador acciones del Plan de Apoyo a Michoacán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/126926-destaca-gobernador-
acciones-del-plan-de-apoyo-a-michoacan.html 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó algunas de las acciones que se han 
emprendido dentro del Plan de Apoyo para Michoacán desde la Federación. Luego de la 
evaluación realizada el pasado fin de semana tras la visita del secretario de gobernación 
Adán Augusto López, el mandatario destacó acciones en educación, seguridad y sociales. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/126926-destaca-gobernador-acciones-del-plan-de-apoyo-a-michoacan.html
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De esta manera, con el Plan de Apoyo, Michoacán está próximo a la federalización de la 
nómina educativa, además se han invertido 900 millones de pesos para caminos y 
carreteras. 
 
 
 MORELIA 
 
En Morelia no hay extorsiones ni cobro de piso, afirma Alfonso Martínez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-morelia-no-hay-extorsiones-ni-cobro-
de-piso-afirma-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, rechazó que en la capital del 
estado se dé el cobro de cuotas o extorsión, tal como lo consignaron algunos medios de 
comunicación que sostuvieron que se dio este planteamiento frente al Secretario de 
Gobernación; el tema era dar voz a otros alcaldes del estado que sí enfrentan esta situación, 
se puntualizó. En entrevista, agregó: «no tengo reportes de cobro de piso», al señalar que 
las cosas se tienen que decir, se tiene que hablar, para saber de dónde partimos y se tiene 
que hablar de lo que necesita nuestro estado, no se puede decir que todo está bien y que 
se debe seguir adelante. 
 
Esta semana podrían abrir puente elevado de Salida a Salamanca 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/21/esta-semana-podrian-abrir-puente-elevado-
de-salida-a-salamanca/ 
A más de un año de haber arrancado el Distribuidor Vial de Salida Salamanca, la Secretaría 
de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), podría abrir el paso al puente elevado, esto 
con el fin de disminuir la carga vehicular que se ha presentando durante este tiempo en 
dicha zona de la capital michoacana. En información proporcionada a Grupo Marmor se dio 
a conocer que desde el viernes 18 de marzo, ya se iba a aperturar el paso a los vehículos, 
sin embargo, la empresa encargada no pudo entregar la obra, por lo que se espera que a 
más tardar este viernes, se pueda abrir el tránsito del lugar. 
 
Honra Gobierno de Morelia la memoria de Benito Juárez 
https://acueductoonline.com/honra-gobierno-de-morelia-la-memoria-de-benito-
juarez/ 
El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, en compañía de autoridades 
municipales y estatales, conmemoró este lunes el CCXVI Aniversario del Natalicio de Benito 
Juárez, con el izamiento de la Bandera Nacional y ceremonia cívica en su memoria. Durante 
el acto protocolario, las y los asistentes realizaron la guardia de honor y colocaron ofrenda 
floral en el monumento erigido en distinción al Benemérito de las Américas para honrar la 
memoria del personaje liberal quien forjó con sudor la historia de México. 
 
Aforos Se Establecerán Al 100% Respetando Decreto Estatal: Ayuntamiento 
https://www.changoonga.com/2022/03/21/morelia-aforos-se-estableceran-al-100-
respetando-decreto-estatal-ayuntamiento/ 
Aforos en Morelia aumentarán al 100% en establecimientos, espacios públicos, así como 
eventos de alto aforo, esto respetando el decreto establecido por el gobierno del estado, 
así lo informó el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. “El decreto que publica 
el estado pues tiene carácter obligatorio para todos los municipios, por lo tanto, lo que se 
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hace en este caso pues es seguir lo que el mismo decreto, por lo tanto, los aforos se han 
respetado al 100% como lo manifiesta el decreto”, expresó Benítez Silva. 
 
Cancelados, seis eventos masivos en Morelia por difundir publicidad sin solicitar 
permiso 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/126928-cancelados-seis-
eventos-masivos-en-morelia-por-difundir-publicidad-sin-solicitar-permiso.html 
Al menos seis eventos masivos han sido cancelados por difundir publicidad sin haber 
solicitado el permiso para su realización, señaló Yankel Benítez Silva, secretario del 
Ayuntamiento. En entrevista, señaló que tras dar a conocer los nuevos lineamientos y la 
regulación respecto a los eventos masivos, se busca el cumplimiento irrestricto, ya que 
ahora lo que están pidiendo es que los eventos o las solicitudes de eventos de alto aforo o 
masivos sean solicitados con los días previos suficientes. 
 
Presenta ayuntamiento de Morelia proyecto para acceder a recursos del FORTAPAZ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/126917-presenta-ayuntamiento-
de-morelia-proyecto-ante-el-gobierno-del-estado-para-acceder-a-recursos-del-
fortapaz.html 
Asegura el alcalde Alfonso Martínez que hay coordinación en materia de seguridad, pero 
se requiere más presencia de elementos en Morelia. En entrevista, señaló que sí se tiene 
una coordinación en materia de seguridad con el resto de los niveles de gobierno, pero 
aseveró que hace falta más presencia de elementos para poder acompañarse a realizar el 
trabajo. Asimismo, señaló Martínez Alcázar, que ya presentaron proyectos ante el gobierno 
del estado para acceder a los recursos del FORTAPAZ y están en espera de la validación 
de los mismos. 
 
Por irregularidades, Ayuntamiento de Morelia interpone 3 denuncias 
https://www.quadratin.com.mx/principal/por-irregularidades-ayuntamiento-de-
morelia-interpone-3-denuncias/ 
Un total de tres denuncias ha interpuesto el gobierno de Morelia ante la Fiscalía 
Especializada en Combate a la Corrupción, además de alrededor de 30 procedimientos 
ante el Tribunal de Justicia Administrativa (TJA), señaló María del Carmen López Herrejón, 
titular de la Contraloría Municipal. Explicó que las denuncias se relacionan con obra pública 
correspondiente a 2021, en particular, con la construcción del puente peatonal y vehicular 
sobre la intersección de la avenida Siervo de la Nación y las vías del tren, en tanto que los 
procedimientos se vinculan con la presunta comisión de faltas graves. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
Michoacán, sin pronóstico de quinta ola de Covid-19: SSM 
https://mimorelia.com/noticias/salud/michoac%C3%A1n-sin-pron%C3%B3stico-de-quinta-
ola-de-covid-19-ssm 
En el estado de Michoacán no se pronostica por el momento que haya una quinta ola de 
contagios de Covid-19 en los próximos meses, pese a que ya se permitirán eventos 
masivos y las actividades escolares al 100 por ciento, pero con las medidas sanitarias 
respectivas, aseveró el titular de la Secretaría de Salud en el estado, Elías Ibarra Torres. 
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Contagios diarios de COVID-19 de nuevo van a la baja: hoy sólo se reportan 21 en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/contagios-diarios-de-covid-19-de-
nuevo-van-a-la-baja-hoy-solo-se-reportan-21-en-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/inicia-semana-michoacan-sin-decesos-y-21-
casos-nuevos-de-covid-19/ 
Este lunes, la Secretaría de Salud de Michoacán reporta que en el estado hay 21 nuevos 
contagios de COVID-19 y ningún fallecimiento. La mayoría de los nuevos contagios se 
reporta en Morelia, que tiene 17, y los municipios de Tarímbaro, Hidalgo, Los Reyes y 
Cuitzeo reportan un nuevo caso cada uno. En cuanto a casos activos, hoy se reportan 91, 
de los que 51 están en la capital del estado, que es donde más personas se han contagiado 
en estos dos años: 47 mil 313. También es el municipio donde más personas han fallecido: 
2 mil 194 en estos dos años de pandemia. 
 
 

EDUCACION 
 
Mañana, regresa actividad escolar presencial al 100% en Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/manana-regresa-actividad-escolar-
presencial-al-100-en-michoacan/ 
El Secretario de Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres confirmó que se regresará a las 
aulas de manera presencial, al 100 por ciento a partir de este martes, con lo que se terminan 
dos años de virtualidad y ya no se trabajará en modalidad híbrida, no obstante se continuará 
con la asistencia de manera escalonada. En entrevista precisó: “estamos llamando al cien 
por ciento a maestros y alumnos a las clases presenciales, claro que habrá casos en los 
que se definiría un cincuenta por ciento regrese un día y el otro cincuenta otro, pero es un 
100 por ciento obligatorio presencial”. 
 
Ante desaparición de escuelas de tiempo completo, ofrece la CNTE su programa de 
planteles integrales 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/ante-desaparicion-de-
escuelas-de-tiempo-completo-ofrece-la-cnte-su-programa-de-planteles-integrales/ 
La expresión magisterial Poder de Base señala que una de las opciones para mantener las 
escuelas de jornada extendida, son el programa de Escuelas Integrales que se propone la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), proyecto que es más 
viable económicamente, expuso Benjamín Hernández Gutiérrez, líder de la expresión. En 
el marco de la movilización que se realizó el pasado viernes como parte de los acuerdos de 
la organización para exigir los pagos pendientes de diversos temas, como son a 
trabajadores eventuales y programas alternativos, destacó que se puede mitigar el impacto 
de la desaparición del programa federal Escuelas de Tiempo Completo mediante uno de 
los esquemas que ha venido trabajando la Coordinadora. 
 
Maestros en Tierra Caliente han solicitado su cambio por la violencia 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/21/maestros-en-tierra-caliente-han-solicitado-su-
cambio-por-la-violencia/ 
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Al menos el 30% de la plantilla laboral de las escuelas de nivel básico ubicadas en los 
municipios de Aguililla, Coalcomán, Tepalcatepec y Buenavista, han solicitado salir de la 
región por los problemas de inseguridad que existe en la región de Tierra Caliente en 
Michoacán. En entrevista, el líder sindical del ala magisterial azul, Gamaliel Guzmán Cruz, 
detalló que entre los cuatro municipios suman mil 200 docentes, por lo que 360 son los que 
han manifestado su intención de solicitar un cambio de plaza ante la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) por temor a la ola de violencia. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Denuncian supuesto enfrentamiento entre pobladores de Los Reyes y Guardia 
Nacional 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/denuncian-supuesto-
enfrentamiento-entre-pobladores-de-los-reyes-y-guardia-nacional-8023198.html 
Pobladores de Los Reyes denunciaron este lunes que fueron agredidos por la Guardia 
Nacional mientras se manifestaban por la desaparición de tres personas, entre ellas los 
estudiantes Kassandra Naomi Magaña Godínez y Francisco Higareda Mendoza. Según 
reportes que circulan en redes sociales, alrededor del mediodía los inconformes realizaron 
actos de protesta en un camino de terracería del municipio cuando uno de ellos recibió un 
disparo por parte del personal castrense. 
 
Este lunes, comuneros bloquean autopista siglo XXI 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/este-lunes-comuneros-bloquean-
autopista-siglo-xxi-8021434.html 
La mañana de este lunes, un grupo de comuneros indígenas bloqueó ambos sentidos de 
la autopista Siglo XXI, en el tramo correspondiente a Zirahuén. Hasta el momento se 
desconoce los motivos por los que tomaron la carretera. Según informes, la policía se 
encuentra en diálogo con los manifestantes para solucionar la problemática y abrir la 
circulación. 
 
Aeropuerto Internacional de Morelia bloqueado por Consejo Supremo Indígena 
de Michoacán 
https://indiciomich.com/aeropuerto-internacional-de-morelia-bloqueado-por-
consejo-supremo-indigena-de-michoacan/ 
Decenas de integrantes del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), se 
manifiestan esta tarde en el Aeropuerto Internacional de Morelia (AIM). Los comuneros 
mantienen un bloqueo a la entrada de la terminal aérea para exigir al gobierno federal una 
mesa de diálogo para la solución a sus problemas. Al momento no dejan pasar a los 
automovilistas, por lo que los usuarios tienen que ingresar a pie para tomar sus vuelos o 
salir del lugar. 
 
En Morelia, denunciados más de 300 delitos de robo en enero y febrero 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-denunciados-m%C3%A1s-de-300-
delitos-de-robo-en-enero-y-febrero 
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Sólo en los dos primeros meses del presente año se denunciaron 306 delitos de 
robo cometidos en Morelia en los rubros de robo a vehículo, a casa y a negocio de acuerdo 
a la asociación civil, Semáforo Delictivo. En las estadísticas reflejan que robo a vehículo se 
denunciaron en enero 88 casos y en febrero 91, mientras que en los mismos meses pero 
del año pasado se perpetraron 122 y 113 casos respectivamente. En cuanto a robo a casa 
habitación el presente año se cometieron 36 casos en enero y 91 en febrero y el año pasado 
se tiene registro de 55 y 28 casos respectivamente. 
 
Luego de 2 periodistas muertos y un portal de noticias cerrado, medios de Zitácuaro 
dejan la nota roja 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/victimas/luego-de-2-periodistas-
muertos-y-un-portal-de-noticias-cerrado-medios-de-zitacuaro-dejan-la-nota-roja/ 
Medios locales han decidido no publicar más la nota roja. Luego de que el periodista 
Armando Linares, Monitor Michoacán, fuera asesinado a balazos el pasado martes en 
Zitácuaro, sumándose al homicidio de otro colaborador del mismo medio –Roberto Toledo-
, reporteros y directivos de medios han manifestado temor por no saber “cuál información 
incomoda” y que pueda ponerlos en peligro. Varios medios digitales han optado por no 
publicar la nota roja o hacerlo de manera superficial para no dar información de lugares, 
nombres, posibles hipótesis, ni imágenes que revelen detalles de los sucesos violentos en 
la región y el estado. 
 
Pasa En Michoacán: ¡No Queremos Esa Guardia (Nacional)! Se Manifiestan En Los 
Reyes 
https://www.changoonga.com/2022/03/21/pasa-en-michoacan-no-queremos-esa-
guardia-nacional-se-manifiestan-en-los-reyes/ 
Por medio de redes sociales se ha difundido un video en el que se muestra a habitantes de 
Los Reyes, Michoacán manifestándose por la desaparición de al menos tres personas en 
la zona, además, señalan su descontento con la presencia de la Guardia Nacional, a 
quienes acusan de haberles disparado. De acuerdo con el video, una de las personas que 
fueron agredidas, quedó lesionado en el brazo derecho, el cual se mostró hinchado y con 
una herida abierta. 


